

# 三 章 終 焉

## —歴史二—

それぞれの人の思いを乗せて走った軽便列車

あるときは通学のため  
またあるときは仕事や娛樂のため

それは、生活の足として

その列車はゆっくりと

ときの流れの中を進んでいた

時代が風雲急を告げるとき

桜の花も散ろうとしている

戦争とともに生まれ

「軽便」は、幻になつた・

• • • •

**夢は  
永遠の眠りの中に**

【路線廃止】

花の軽便鉄道が全盛を極めた昭和6年以降、ときの流れは軍国主義による、戦争の時代へ向かおうとしていました。富里の地からも、多くの若者が徴兵され、軽便列車は彼らを戦地へと赴かせて行つたのです。

戦争の余波は更に昭和14年ころ、富里村の実の口から四区、八街町朝日区にかけて、陸軍の飛行場が建設されることになり、軽便鉄道八街支線はその建設予定地を横切るとして、路線の廃止が決定しました。本線は昭和19年1月10日に「不<sub>用</sub>不<sub>休</sub>の鐵道」として全路線が廃止。

ここに明治43年以来、軽便鉄道34年の歴史に幕が閉じられました。

車両やレールは、産業設備営團に買収され、東インドセレベス島（現インドネシア・スマラウェン）のニッケル鉱山の採掘に用いられたとも、その輸送中に台湾沖で、船もろとも撃沈されたとも言われていますが、事実は定かではありません。

また、強権発動による路線の廃止は、沿線住民による路線存続の陳情や、戦後に路線復活の話も持ち上がったとされていますが、ついに夢は永遠の眠りの中には閉ざされたのでした。



陸軍八街飛行場（写真：丸山 房夫氏所蔵）

昭和16年4月から終戦まで使用され、約1,500人が從軍。主にサイパンの偵察を任務としていた。写真の機体は100式指令部偵察機2型で、尾翼が上がっているのは、終戦後その使用をGHQから禁止されたため。

客貨車（写真：大谷 正春氏所蔵）

八街、三里塚間  
成鐵存續を陳情  
沿線五ヶ町村が懇情

千葉毎日新聞（昭和14年3月30日）

成鐵存續を陳情  
八街、三里塚間  
沿線五ヶ町村が懇情

成鐵存續を陳情  
八街、三里塚間  
沿線五ヶ町村が懇情

